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La UE reabre el debate del veto a la 
exportación de atún rojo  
La comisión de Medio Ambiente del Parlamento acuerda pedir su 
prohibición comercial y la ministra llama a la "prudencia" 
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Cuando todavía está caliente el acuerdo entre el 

Ministerio de Agricultura y Pesca con la Consejería para salvar la actividad de las almadrabas en 

esta campaña, el sector reabre un debate que parecía haber quedado cerrado el pasado mes de 

septiembre. La comisión de Medioambiente del Parlamento Europeo pidió ayer que se prohíba el 

comercio internacional del atún rojo en una reunión que celebrará en marzo la convención sobre 

el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES).  

 

Los europarlamentarios aprobaron un informe para reclamar que en este encuentro, que tendrá 

lugar del 13 al 25 de marzo en Doha, el atún rojo del Mediterráneo y del Atlántico oriental sea 

incluido en el llamado Anexo I, lo que implicaría su clasificación como especie protegida y la 

práctica desaparición de su exportación. 

 

La Unión Europea debe fijar su posición formal de cara a esta cita y de ahí que la propuesta 

haya vuelto a suscitarse. La Comisión Europea ya trató en 2009 de convencer a los Veintisiete 

en esta dirección, pero chocó con las reservas de los países mediterráneos, entre ellos España y 

Francia, que prefirieron recortes en las capturas a su prohibición. 

 

Para la organización ecologista Greenpeace, el informe adoptado ayer es un paso más hacia una 

protección más estricta de una especie que está en peligro. Tanto este colectivo como 

Ecologistas en acción y WWF criticaron que España, que ostenta la Presidencia de la UE, 

mantenga "una actitud que entorpece cualquier esfuerzo comunitario por salvar el atún rojo". 

"El Gobierno español no puede seguir mirando para otro lado y no asumir la situación de 

colapso de la especie. Si finalmente Francia acaba posicionándose a favor, se quedará solo en la 

Unión Europea», lamentó el coordinador de Medio Marino de Ecologistas en Acción, Jorge Sáez. 

Por su parte, Raúl García, responsable de Pesquerías de WWF, señaló que "si quieren tener 

credibilidad a la hora de impulsar una política pesquera sostenible, no pueden desaprovechar la 

oportunidad, probablemente la última, para salvar la pesquería más antigua del mundo". 

 

Tras conocer este nuevo paso del Parlamento y las reacciones ecologistas, la ministra de Medio 

Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, evitó valorar la acción del Parlamento 

Europeo y abogó por mantener la "prudencia" hasta que la nueva Comisión Europea (CE) "se 

pronuncie" sobre esta cuestión  como ya ocurrió en la anterior convocatoria  en la que la 

0 comentarios 0 votos
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propuesta, planteada también por Mónaco, fue rechazada. Espinosa dijo que cuando se conozca

la posición de la CE se podrá "empezar el debate para que las posturas sean coincidentes, si es 

que no lo son ya". 
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UE-PESCA 
Espinosa se muestra "prudente" sobre el veto al comercio del atún rojo 
Hora : 27/1/2010   Fuente : EFE 

Bruselas, 27 ene (EFECOM).- La ministra española del Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, 
Elena Espinosa, ha mostrado hoy "prudencia" sobre la propuesta de vetar el comercio 
internacional del atún rojo, que ha respaldado la comisión de Medio Ambiente del Parlamento 
Europeo (PE). 

Los eurodiputados han pedido hoy a la UE un impulso a la prohibición del comercio internacional 
de esa especie, para salvarla de la extinción. 

Espinosa ha declarado a la prensa, al término de una comparecencia ante el PE, que "aún no hay 
una postura por parte de la Comisión Europea (CE) ni de la UE" sobre esa propuesta, que fue 
iniciativa de Mónaco. 

"Debemos ser prudentes y esperar que la CE se pronuncie, abrir el debate y tratar de que las 
posturas sean coincidentes, si es que no lo son ya", ha subrayado la ministra. 

Espinosa ha explicado hoy ante la Eurocámara las prioridades de la presidencia semestral 
española de la UE en materia de medio ambiente y de agricultura; mañana expondrá las 
relacionadas con la pesca. 

La propuesta sobre el veto a las ventas exteriores de atún rojo se decidirá en marzo en una 
reunión de los miembros de la convención sobre el Comercio Internacional de Especies 
Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), en Doha (Qatar).EFECOM 

ms/lgo 
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Ecologistas en Acción, WWF y Greenpeace muestran su preocupación por el retraso de la Comisión 
Europea a la hora de decidir su postura sobre la protección del atún rojo (Thynnus thunnus). Las 
organizaciones ecologistas piden a los países miembros que incluyan esta especie en el Apéndice I 
del Convenio CITES, lo que prohibiría su comercio internacional. El atún rojo se encuentra al borde 
de la extinción y necesita medidas urgentes para evitar el colapso. 

Italia ha anunciado hoy que apoya la prohibición del comercio internacional de esta especie, a 
pesar de tener una gran flota atunera. Esta propuesta de protección se une a la presentada en 
octubre de 2009 por el Principado de Mónaco, a la que se han sumado países como Holanda, 
Alemania o Suecia. Sin embargo España, el país que más se juega en la conservación del atún 
rojo, sigue manteniéndose en contra. 

El débil liderazgo en materia pesquera de España dentro de la Unión Europea (UE) es evidente, tal 
y como demuestra su falta de arbitraje en el enfrentamiento del Comisario de Asuntos Marítimos, 
Joe Borg y el Comisario de Medio Ambiente, Stavros Dimas. España, en lugar de tomar las 
riendas, se limita a esperar el voto de países como Francia 

Las tres organizaciones consideran que España, como actual presidenta de la UE, mantiene una 
actitud que entorpece cualquier esfuerzo comunitario por salvar el atún rojo, y que debería 
aprovechar la oportunidad que ofrece CITES en su reunión de marzo en Doha. 

El Gobierno de España no puede seguir mirando para otro lado y no asumir la situación de colapso 
del atún rojo. Si finalmente Francia acaba posicionándose a favor de incluir el atún rojo en el 
Apéndice I de CITES, se quedará solo en la UE . Algo vergonzoso debido a lo que representa esta 
especie para nuestra economía y cultura pesquera, ha declarado Jorge Sáez coordinador de Medio 
Marino de Ecologistas en Acción. 

La inclusión de esta especie en CITES está apoyada por los propios científicos de la Comisión 
Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (ICCAT, en sus siglas en inglés) que 
recientemente demostraron que la población reproductiva se ha reducido en más de un 85%, 
principal criterio para su inclusión en CITES [1] . ICCAT ha ignorado todas las alarmas y, en su 
última reunión en Brasil, decidió mantener abierta la pesquería con una cuota de 13.500 
toneladas, en contra de todas las recomendaciones científicas. 

El estado en el que se encuentra el atún rojo hace patente la incompetencia de los gobiernos al no 
tomar medidas para evitar su colapso. España, como presidenta de la UE, debe liderar las 
reuniones y obtener un compromiso real de protección, ha declarado Celia Ojeda, responsable de 
Océanos de Greenpeace. 

Por su parte Raúl García, responsable de Pesquerías de WWF, ha añadido: Si la UE y España 
quieren tener credibilidad a la hora de impulsar una política pesquera sostenible, no pueden 
desaprovechar la oportunidad, probablemente la última, que queda para salvar la pesquería más 
antigua del mundo. 

Una prohibición del comercio internacional de atún rojo y el establecimiento de un plan de 
recuperación basado en las recomendaciones científicas y que incluya la protección de sus zonas 

 
Ecologistas en Accion 

Reclaman al Gobierno liderazgo para salvar al atún rojo 
Miércoles, 27 de enero de 2010 
Área Marina 
Marques de Leganes 12  
28004 Madrid  
Telefono: +34-91-5312739  
Fax: +34-91-5312611  

http://www.ecologistasenaccion.org/spip.php?article16493

Página 1 de 2Imprimir : Reclaman al Gobierno liderazgo para salvar al atún rojo

28/01/2010http://www.ecologistasenaccion.org/spip.php?page=imprimir_articulo&id_article=16...



de desove son ahora las únicas opciones para salvar esta especie. Ecologistas en Acción, WWF y 
Greenpeace piden al Gobierno un cambio de actitud y que lidere los esfuerzos europeos por 
conservar esta emblemática pesquería. 

[1] Informe de los resultados obtenidos por los científicos de ICCAT, disponible en: 
www.greenpeace.org/espana/news/los-cient-ficos-apoyan-la-prop 
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Juristas de la UE piden la revisión del acuerdo de 
pesca con Rabat 
IGNACIO CEMBRERO - Madrid - 28/01/2010  

Un dictamen de la asesoría jurídica del Parlamento Europeo sobre la pesca en aguas del Sáhara 
Occidental aboga por revisar o suspender el acuerdo con Marruecos porque "no se demuestra que (...) 
la explotación de los recursos pesqueros beneficia a la población saharaui". 

Si no fuese posible modificar el tratado de pesca, que vence este verano, la UE debe "plantearse 
suspenderlo" o aplicarlo de tal manera que sus barcos sean excluidos de las aguas del Sáhara. 

Elaborado a petición de Los Verdes, el informe fue entregado en julio pasado a Josep Borrell, 
entonces presidente del Comité de Desarrollo de la Eurocámara, pero no fue distribuido. Hoy será 
debatido por la comisión de pesca. 

Firmado en 2006, el acuerdo pesquero entre la UE y Marruecos beneficia sobre todo a España, cuya 
flota acapara el 80% de las licencias. El Frente Polisario ha puesto en duda su legalidad porque, 
argumenta, Rabat no ostenta la soberanía sobre el Sáhara y sus aguas. 
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La asesoría jurídica de la Eurocámara pide 
suspender el acuerdo pesquero con Marruecos 
La flota española es la principal beneficiaria de la pesca en aguas del Sáhara  
IGNACIO CEMBRERO - Madrid - 27/01/2010  

Si no se alcanza un acuerdo con Rabat para modificarlo, el acuerdo pesquero entre la Unión Europea 
y Marruecos, que incluye las aguas del Sáhara, debe de ser suspendido porque no cumple con la 
legalidad internacional. Éste es, en sustancia, el contenido de un dictamen de la asesoría jurídica del 
Parlamento Europeo del que este periódico ha obtenido una copia. 

El informe de los servicios jurídicos no es vinculante, pero su contenido dará pie, mañana jueves, a un 
debate animado en la comisión de pesca de la Eurocámara. Solicitado en 2008, a petición de Los 
Verdes, por el Comité de Desarrollo del Parlamento Europeo, el documento fue entregado en julio 
pasado al que era entonces su presidente, Josep Borrell. Desde entonces se ha mantenido en secreto. 

Tras analizar, a lo largo de once páginas, el acuerdo pesquero con Marruecos la asesoría concluye que 
"no se demuestra que (...) la explotación de los recursos pesqueros del Sáhara Occidental beneficia a 
la población saharaui". En consecuencia recomienda que en la próxima reunión conjunta con 
Marruecos se busque "un acuerdo amistoso que respete los derechos de los saharauis recogidos por la 
legislación internacional". 

Si esto no es posible, prosigue, "la Comunidad debe plantearse suspender el acuerdo (...) o aplicarlo 
de tal manera que los barcos con bandera de la UE sean excluidos de la explotación de las aguas del 
Sáhara Occidental" y sólo faenen en aguas de Marruecos. 

Los argumentos de la asesoría jurídica contradicen los que esgrimió hace cuatro años César Deben, 
director de políticos pesqueras de la UE, justificando que el acuerdo con Maruecos abarcase las aguas 
de la antigua colonia española. Firmado en julio de 2006, el acuerdo pesquero con Rabat beneficia 
ante todo a España cuya flota acapara el 80% de las licencias. Vence a mediados de este año. "Espero 
que el informe condiciones la revisión del acuerdo pesquero con Marruecos", afirma el eurodiputado 
Raúl Romera i Rueda de Iniciativa per Catalunya - Verds. 

En 2002 el entonces jefe de la asesoría jurídica de Naciones Unidas, Hans Corell, ya desarrolló 
argumentos muy parecidos sobre la necesidad de que la explotación de los recursos naturales del 
Sáhara reviertan a su población. 
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(UE) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

La UE aumenta en 16% su pesca de bacalao en aguas comunes 
con Noruega en 2010 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

El acuerdo alcanzado entre la UE y Noruega establece un Total Admisible de Capturas (TAC) de 33.552 
toneladas de bacalao, de las que 5.704 serán para los barcos noruegos y 27.848 para la flota comunitaria. 
El compromiso pone fin a largas negociaciones y permitirá que los barcos de la UE puedan restablecer en 
febrero su actividad; en el caso de España, una decena de buques bacaladeros dependen de este convenio. 
Ambas partes han decidido también una reducción del 5% de las capturas de caballa (verdel), el recurso que 
más ha dificultado un acuerdo entre Bruselas y Oslo. 
El TAC de caballa será de 60.446 toneladas, de las que 21.392 corresponderán a la UE y 39.054 a Noruega. 
Otras especies afectadas por el pacto pesquero entre la UE y Noruega son el eglefino, la platija, el merlán y el 
arenque. 
Asimismo, la UE y Noruega han pactado un plan de gestión de la caballa, de diez años, dentro del cual quieren 
frenar los excesos de capturas, no sólo por parte de sus respectivas flotas sino también por la de los 
pescadores de Islandia. 
El acuerdo completa los TAC y las cuotas pesqueras para la flota de la UE en 2010. EFE 
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Los bacaladeros aumentarán su cuota en aguas 
nórdicas en 2.000 toneladas  
En Svalbard el cupo sube un 16% y en aguas exclusivas noruegas, en unos 8.000 kilos E La mayoría de 
los ocho barcos que integran la flota tienen su puerto base en Galicia 

 

P. P. | VIGO Los ocho barcos que integran la flota 
bacaladera española, en su mayoría gallegos, 
podrán capturar este año cerca de 12.000 toneladas 
de bacalao en aguas nórdicas, unas 2.000 más que 
en 2009, según los cálculos del Ministerio de Medio 
Ambiente Rural y Marino (Marm) tras sumar la cuota 
en Svalbard y la asignada en aguas exclusivas de 
Noruega.  
 
Son las cifras que resultan del acuerdo alcanzado el 
pasado martes entre la UE con Noruega para el 
reparto de cuotas pesqueras en aguas comunes y 
que se logró tras unas difíciles negociaciones que 
mantenían en vilo a las cinco armadoras de la flota 
bacaladera afectada, por la imposibilidad de ultimar la planificación de su campaña sin conocer el cupo a 
repartir en aguas noruegas, ya que el de Svalbard, que se incrementa en un 16%, no dependía de tal 
negociación.  
 
Según el Marm, la cuota en Svalbard superará este año a las 10.000 toneladas, a las que se suman las 2.686 
asignadas a España dentro de la zona económica exclusiva de Noruega, lo que representa una ligera subida 
(80 toneladas) respecto a 2009.  
 
Satisfacción  
 
La flota española recibió ayer con "alivio" y como "una buena noticia" el acuerdo de la UE con Noruega, del 
que dependía la cuota en aguas exclusivas de Noruega, precisamente la que se agota al inicio de la 
campaña, en primavera, para en verano acudir al caladero ártico de Svalbard.  
 
"Había un riesgo real de no alcanzar acuerdo antes de marzo y eso hubiese sido muy malo para nosotros", 
señaló a este diario Iván López, gerente de la armadora viguesa Pesquera Áncora, que dispone del 24% de la 
cuota española. El mismo porcentaje posee la también viguesa Valiela, mientras que las vascas Pesquera 
Rodríguez, Velaspex y Laureak Bat cuentan con el el 27%, 14% y 8%, del cupo, respectivamente.  
 
López indicó también que el incremento de cuota aprobado, "sin ser para echar cohetes, prueba la buena 
salud del caladero, porque los TACs los determinan los científicos y en ese sentido estamos en el caladero 

laopinióncoruña.es » Mar 

 01:53   VOTE ESTA NOTICIA   

Bacaladeros descargando en O Morrazo (Pontevedra), el 
pasado verano, tras concluir su campaña anual.  
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quizás mejor conservado del mundo".  
 
Al margen de las cuotas ya asignadas, no se descarta que en próximos meses la flota española pueda 
incrementar algo más su cupo por mecanismos de compensación con otros países.  
 
Además, este año por primera vez desde hace más de una década, la flota cuenta con unas 750 toneledas de 
bacalao en el caladero atlántico de Nafo. 
 
Al margen del bacalao, ambas partes han decidido también una reducción del 5% de las capturas de caballa, 
el recurso que más ha dificultado un acuerdo entre Bruselas y Oslo. El TAC de caballa será de 60.446 
toneladas, de las que 21.392 corresponderán a la UE y 39.054 a Noruega. Asimismo, la UE y Noruega 
pactaron un plan de gestión de la caballa, de diez años, con el que se intenta frenar los excesos de capturas, 
no sólo por parte de sus respectivas flotas sino también por la de Islandia.  
 
Otras especies afectadas por el pacto pesquero entre la UE y Noruega son el eglefino, la platija, el merlán y el 
arenque.  
 
El acuerdo UE-Noruega pone fin a largas negociaciones, que incluso llegaron a suspenderse en diciembre y 
permitirá a la flota restablecer en febrero su actividad en esos caladeros. 
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La policía concluye que el dueño del 'Alakrana' no 
pagó el rescate 
La negociación con los piratas se entabló desde la Embajada en Nairobi  
M. ALTOZANO - Madrid - 28/01/2010  

Ni la empresa del armador del Alakrana, Echebastar Fleet, ni el administrador de la compañía, Kepa 
Etxebarria, pagaron el rescate de 2,7 millones de euros a los piratas que secuestraron el atunero vasco 
para liberar a sus 36 tripulantes. Así lo establece el informe enviado por la Comisaría General de 
Información de la Policía al titular del Juzgado de Instrucción 1 de la Audiencia Nacional, Santiago 
Pedraz. Etxebarria declaró el 18 de enero ante el juez que la negociación telefónica con los piratas se 
inició desde la Embajada española en Nairobi (Kenia). 

El juez, que investiga las circunstancias en que se pagó el rescate y los posibles delitos cometidos por 
los comisionistas o los intermediarios que intervinieron en la negociación, había pedido tres informes 
a la Comisaría General de Información, a la Guardia Civil y al Centro Nacional de Inteligencia (CNI). 
De todos ellos el único que ha añadido información a la causa es el de la policía, que confirma lo 
declarado por Etxebarria en la Audiencia. El CNI se negó a colaborar con el juzgado y la Guardia Civil 
aseguró que desconocía las circunstancias del pago. 

El armador aseguró que ni él ni su empresa pagaron nada y que la negociación la llevó desde la 
Embajada de España en Kenia un hombre que respondía al nombre de Pepe y que se negó a dar 
ninguna información sobre su identidad salvo que trabajaba para una organización llamada "los 
misteriosos". Esa fue la persona que, según el armador, se encargó de negociar el rescate en nombre 
de Etxeberria y desde su propio teléfono móvil. Los piratas reclamaron inicialmente 10 millones de 
dólares por los rehenes. 

La fiscalía de la Audiencia pidió la apertura de esta investigación tras la liberación de los 36 
pescadores y después de que Pedraz concluyera la investigación respecto a los dos piratas detenidos 
en España. 
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A 200 metros del puerto y sin poder atracar 
La deuda del armador impide a un barco atracar desde hace 16 días en A Pobra  
LARA VARELA - Pontevedra - 28/01/2010  

Con 350 toneladas de túnidos en las bodegas y tras cuatro meses en alta mar, el atunero vasco 
Bermeotarrak IV cumple hoy 16 días fondeado entre las más de 2.200 bateas que mecen las aguas de 
la ría de Arousa.Capitanía Marítima le negó la entrada al puerto de A Pobra do Caramiñal 

Con 350 toneladas de túnidos en las bodegas y tras cuatro meses en alta mar, el atunero vasco 
Bermeotarrak IV cumple hoy 16 días fondeado entre las más de 2.200 bateas que mecen las aguas de 
la ría de Arousa. Capitanía Marítima le negó la entrada al puerto de A Pobra do Caramiñal el pasado 
día 13, tras notificar el Juzgado Número 2 de A Coruña la orden de embargo que pesa sobre la 
armadora Pesqueras Bermeanas de Túnidos S.A. (Pebertu) por 400.000 euros de deuda. En medio 
del proceso judicial, los 29 tripulantes (cuatro de ellos abandonaron ya el barco sin autorización) 
afrontan una tensa espera sin apenas agua ni combustible. 

El capitán del buque, Juan García, lo vive con preocupación: "No podemos dejar el barco, no sólo por 
cobrar, también por orgullo. No queremos causar destrozos y dañar a terceras personas que nada 
tienen que ver con esto". Se refiere García a las bateas que circundan la nave, fondeada en la ría más 
mejillonera de Galicia. Los fondos arenosos impiden una buena sujeción del ancla y ya se ha 
producido el primer susto, después de que la nave alcanzara una batea sin mayores consecuencias. 
Corrigieron el rumbo a tiempo porque están de guardia "las 24 horas". Más ahora que la Agencia 
Española de Meteorología activó para hoy la alerta amarilla en la costa gallega con vientos que 
pueden alcanzar fuerza 7 en esa zona. Capitanía Marítima de Vilagarcía entiende, sin embargo, que 
"no hay peligro" alguno y señala que el barco seguirá sin tocar tierra "a la espera de que se resuelva el 
problema judicial". Desde el puerto, una lancha de la Guardia Civil vigila los movimientos de los 
tripulantes. 

Entre tanto, la marinería está "como en una cárcel", lamenta el capitán, a quien pesa, sobre todo, la 
situación de los africanos -sólo seis son españoles: dos vascos y cuatro gallegos-. "Están deprimidos, 
casi no salen de los camarotes", relata. De hecho, cuatro de ellos se escaparon durante el pasado fin de 
semana. "No sé cómo", dice el capitán. "El resto desesperamos y nos aburrimos, en condiciones 
infrahumanas" y sin disponer de agua para el aseo. El presidente de la Asociación de Titulados 
Náutico-Pesqueros, José Manuel Muñiz, denuncia que el atunero se ha convertido en "una cárcel 
flotante" e insta a las autoridades a mediar. 

Otro problema lo constituyen las capturas. Con gasoil para mantener operativos los refrigeradores de 
las bodegas durante apenas cuatro días, peligra el fruto de cuatro meses de trabajo porque si no 
descargan, no cobran. Si nadie interviene, los oficiales del buque se enfrentarán a una difícil 
encrucijada: o utilizan el combustible para conservar el pescado o para esquivar las bateas en el caso 
de que el barco vuelva a moverse. 

García tacha la situación de "ridícula" y aboga por descargar la pesca para recaudar "lo que se pueda" 
y enviar a la tripulación a casa. Al capitán, que es natural de A Pobra, le separan de su casa 200 
metros de agua. Ésta es la primera, y parece que la última, marea para el gallego con la armadora 
vasca. Una empresa "familiar" a la que el declive de la conservera Alfageme asestó un golpe brutal 
para una firma que "vive al día". Perdieron "una carga completa", cuenta García, y la firma de Bermeo 
no ha podido salir a flote. 

ImprimirVersión para imprimir

Página 1 de 1A 200 metros del puerto y sin poder atracar

28/01/2010http://www.elpais.com/articulo/Galicia/200/metros/puerto/poder/atracar/elpepiautgal/...



Jueves 28 de enero de 2010      Personalice lne.es | Modifique sus datos |  Contacte con lne.es | RSS

    NOTICIAS

  Avilés
HEMEROTECA »   

EL TIEMPO »    

     INICIO
NOTICIAS DEPORTES ECONOMÍA OPINIÓN/BLOGS GENTE

Oviedo  Gijón  Avilés  Cuencas  Oriente  Occidente  Centro  Asturias  España  Internacional  Socied

La polémica por las licencias en aguas asturianas 

  

«Podríamos triplicar el empleo si pescasen los 
barcos gallegos», dicen los mayoristas  
Los comercializadores aseguran que no reclaman licencias para todos los cerqueros foráneos, pero sí que 
puedan faenar sin problemas si lo necesitan 

 

Teresa CEMBRANOS  
Los comercializadores instan a las administraciones 
a que faciliten la entrada de barcos cerqueros 
gallegos a Asturias para así poder abastecer a las 
empresas dedicadas a manufacturar especies como 
la sardina de manera regular a lo largo del año. «No 
pedimos que se dé licencia a todos los cerqueros 
gallegos para que pesquen en aguas interiores a su 
libre albedrío, sino que desde la Dirección General 
de Pesca y la Federación de Cofradías se 
establezcan controles para que, si lo necesitan, 
puedan hacerlo sin tener problemas. Necesitamos 
que haya barcos que vendan aquí», explicó ayer 
Inocencio Rodríguez, presidente de la Asociación de Mayoristas de Asturias. El comercializador explicó que 
con las capturas actuales apenas hay para llenar los frigoríficos de las empresas. «Tenemos grandes 
industrias y necesitamos con qué trabajar. Si hay mucha sardina o caballa las empresas se beneficiarían y se 
podrían llegar a triplicar los puestos de trabajo, ya que habría más negocio», señaló Rodríguez.  
 
De la misma opinión se mostró el gerente de la sociedad Nueva Rula de Avilés, Ramón Álvarez, que aseguró 
que muchas empresas correrían peligro de cierre si no se consigue atraer a más barcos cerqueros a la región. 
«Hay que buscar una solución y para ello se podrían arbitrar medidas para establecer acuerdos y licencias 
temporales con el fin de satisfacer a todos. Si por ejemplo la federación teme que los gallegos pesquen 
xargos o lubinas, se tendría que prohibir expresamente que los capturen. El Principado se debería imponer y, 
con todas las privacidades, dejar que se pesque», apostilló Álvarez.  
 
El objetivo que persiguen los comercializadores es conseguir que en la región haya un buen sistema de 
comercialización y de generación de recursos, aunque no de cualquier manera. «Actualmente, en Asturias, 
hay muy pocos barcos de cerco y lo que se pesca no es suficiente para la cantidad de pescado que nosotros 
necesitamos. Eso nos obliga a movernos por otros sitios y buscar recursos en otras regiones, lo que ocasiona 
un aumento de gasto y dejar beneficios en otras comunidades y no en la nuestra. En Asturias hay industrias 
con capacidad para absorber todo lo que se pesque y se venda en la región», señaló Rodríguez. El 
presidente de los mayoristas asturianos opta por la negociación con los armadores de cerco y la Federación 
regional de Cofradías para llegar a buen puerto. «Queremos que todo esté consensuado y estoy convencido 
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de que nos podemos entender todas las partes, ya que saldremos todos beneficiados. Hay que buscar un 
punto de encuentro», comentó Rodríguez. Tanto los comercializadores como los responsables de la rula 
niegan que con la llegada de más capturas de sardina a las lonjas regionales el precio caiga, como aseguran 
los armadores de cerco asturianos. Y para ello ponen de ejemplo las rulas gallegas. Allí, a lo largo del año 
pasado, se subastaron 13,8 millones de kilos de sardina y su precio medio rondó los 0,91 euros el kilo. En 
Avilés, en 2009, se subastaron apenas 1,6 millones de kilos a un precio medio de 0,72 euros. 
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Del puerto a las mesas europeas  
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Los mercados exteriores para el pescado asturiano 

  

En la rula hablan idiomas  
La merluza del pincho de Cudillero se exporta a Grecia, los chicharros pequeños se van a Portugal y las 
ostras del Eo se venden en Francia  

 

Oviedo, M. J. IGLESIAS  
 
Las costas asturianas son la despensa gourmet de 
Europa, al menos en parte. Mientras los expertos 
discuten el futuro de los caladeros y de especies 
como la anchoa o el atún rojo y la flota artesanal 
espera nuevos recortes, las mesas más exquisitas de 
los restaurantes de Grecia, Francia y Portugal se 
llenan con frutos del mar asturiano.  
 
Cuando la globalización de los mercados llega a todos los puertos y lo que se compra o vende en un sitio se 
consume a miles de kilómetros, algunas especies tradicionales pescadas en Asturias mantienen su prestigio 
en los mercados internacionales.  
 
Uno de los casos más llamativos es el de la merluza del pincho, que se captura específicamente en Cudillero. 
El método empleado no produce daños en las vísceras del pescado, lo que la convierte en mercancía perfecta 
para el mercado griego, que se rifa este tipo de capturas. Lo confirman los exportadores de la rula de Avilés, 
que llevan años enviando cajas de merluza a Grecia. La merluza es uno de los pescados preferidos por los 
griegos, que la preparan con recetas muy parecidas a las asturianas. Los ejemplares más cotizados son los 
de gran tamaño.  
 
Lo mismo ocurre con el chicharro (jurel), una de las estrellas de la cocina portuguesa. La mayor parte de las 
piezas de menor tamaño, en torno a los 250 gramos, se van al país luso. Ramón Álvarez, gerente de la rula 
avilesina, indica que estos caprichos del mercado responden a pautas de consumo bien afianzadas en la 
población.  
 
Otro caso llamativo es el de las ostras que se crían en la ría del Eo. En Asturias apenas se consumen. La 
semilla viene de Arcachon, en el oeste de Francia, y hacia allá vuelven siendo adultas.  
 
La producción de ostras en la parte asturiana de la ría del Eo comenzó en 1985. La Consejería de Pesca 
implantó un programa de ordenación de las concesiones para la acuicultura y la ensenada de La Linera, en 
Castropol, fue declarada zona de interés para cultivos marinos. En la desembocadura se cultiva la variedad 
«crassostrea giga». Se la conoce como ostra japonesa, portuguesa, honda o simplemente ostión.  

  

Chicharros.  

 Fotos de la noticia 

 MULTIMEDIA
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Los aficionados a las ostras en España prefieren la «ostrea eduli», un molusco autóctono de la ría del Eo que 
desapareció de sus aguas en los años setenta por la presencia de un parásito en el estuario. Esta clase de 
ostras, reconocibles por su forma plana, se cría en Galicia. Desde allí llega para surtir las mesas asturianas.  
 
La angula es otro de los tesoros acuáticos de Asturias con proyección internacional. El único problema es la 
escasez de capturas. En campañas anteriores, cientos de kilos de angula de San Juan de la Arena y San 
Esteban de Pravia se exportaron a Japón.  
 
El aprecio hacia las capturas del mar asturiano también abunda en la región. Álvarez señala que un alto 
porcentaje del pescado rulado por la flota artesanal asturiana se queda en la región. En Avilés entra a diario 
mercancía de caladeros comunitarios. Parte se queda en Asturias y parte sale hacia otros puntos de España. 
La región predica con el ejemplo y lidera el consumo de pescado en España, que a su vez se encuentra entre 
los cinco países de la Unión Europea (junto con Francia, Italia, Portugal y Grecia) con más kilómetros de 
litoral y más recursos dedicados a la pesca.  
 
Ostras, asturianas de adopción  
 
En ría del Eo se cultivan ostras, pero no se reproducen porque no se dan las condiciones. Son asturianas de 
adopción. La depuración es la fase más compleja del proceso de cría. Las ostras metabolizan los 
microorganismos de las aguas donde se desarrollan. En el momento de su recolección contienen bacterias y 
se convierten en potenciales transmisoras de enfermedades. 
 
La merluza más íntegra  
 
La merluza del pincho se pesca con palangre, el arte de pesca considerado más respetuoso con el pescado. 
El palangre consiste en una línea larga, llamada «madre», de la que salen otras líneas secundarias, en las 
que se empatan los anzuelos. Para la merluza, y otras especies que viven en aguas profundas, se usa el 
palangre de fondo. 
 
Todo un clásico  
 
El chicharro o jurel es una de las capturas más típicas de la flota de cerco asturiana, un auténtico clásico en 
puertos y mesas. La reducción de desembarcos en los últimos meses se debe a que la flota asturiana es 
menor y a que los barcos gallegos no hayan pescado en el caladero asturiano porque han encontrado 
suficientes capturas en sus aguas. 
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Nuevas teorías de la especulación  
n La labor de los científicos ante la regresión del salmón atlántico 

 

DELFÍN PUENTE PRESIDENTE DE LA REAL 
ASOCIACIÓN ASTURIANA DE PESCA FLUVIAL 
No pueden estar callados ni un solo minuto. Cuando 
huelen el dinero, acuden como moscas al olor de la 
miel. Son incapaces de mantenerse en prudente 
segundo plano, porque no estar metidos de lleno en el debate los pone fuera de sí. No dan tregua alguna y 
son refractarios al desaliento. Resulta que ahora no tienen empacho alguno en dar lecciones sobre cómo se 
debe entender el método científico. Quieren reforzar su presión para preponderar frente a los que ellos llaman 
«especuladores» que integran las asociaciones de pescadores, tratando de hacer ver con ello que éstas son 
agentes inoportunos que se han colado de rondón en un debate que sólo a ellos les concierne.  
 
Nada de eso, señores; están ustedes muy alejados de la realidad. Los recursos naturales pertenecen a todos 
los contribuyentes, entre los que se encuentran los pescadores, lo que les proporciona unos derechos 
inalienables, entre los que, además de opinar libremente, se puede citar, por ejemplo, el de poner de 
manifiesto los nulos resultados que han obtenido algunos miembros de este selecto grupo en la gestión de los 
recursos naturales.  
 
Tal es así que desde que hace más o menos treinta años comenzaron a poner las manos en los aspectos 
relacionados con el salmón atlántico, la especie en Asturias ha entrado en franca regresión. ¿Qué han hecho, 
para salvarlo, los científicos de los países donde todavía quedan poblaciones testimoniales de salmón 
atlántico? Nada.  
 
No se les ha visto por ningún lado alertar sobre la proliferación de piscifactorías industriales en los fiordos de 
Noruega; tampoco hemos asistido a sus desvelos por evitar la pesca extensiva con redes de deriva en el 
Atlántico Norte, fundamentalmente en las costas de Irlanda, Escocia, Groenlandia, Islas Feroe, etcétera. En 
España y más concretamente en Galicia, Asturias, Cantabria, País Vasco y Navarra, ¿dónde estaban cuando 
se planificaron y construyeron los saltos de agua que le han recortado al salmón atlántico centenares de 
kilómetros cuadrados de hábitat, cercenándole toda posibilidad de vida? Los pescadores no han tropezado a 
los científicos por ninguna parte, así que, por favor, en estos asuntos (y en los de otras especies como el 
urogallo y el oso), a guardar silencio por aquello de hacer bueno el dicho popular de que «en boca cerrada no 
entran moscas».  
 
A nadie se le escapa que en los países tradicionalmente salmoneros de Europa y Norteamérica ya nadie 
escucha el vacuo discurso de los científicos, porque, además de falto de contenido, es repetitivo y anodino, lo 
que justifica su rechazo generalizado. Las investigaciones siempre son las mismas; sólo se les cambia el 
título para dar imagen velada de innovación en el método y, las más de las veces, se manipulan los 
resultados obtenidos para que las publicaciones reflejen lo que a ellos les interesa.  
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Todo lo que se desprende de los estudios y de las investigaciones que realizan es la palabra prohibición, que 
es la solución que arregla todos los problemas cuando faltan atributos tan necesarios e importantes como la 
inteligencia. Ellos son los primeros en saber perfectamente que el conocimiento sobre la vida del salmón ha 
tocado techo, por lo menos en la parte importante que interesa desde el punto de vista de su racional 
aprovechamiento, porque no olvidemos que el salmón atlántico es una fuente de generación de riqueza para 
los países que aún tienen la fortuna de conservarlo en cantidades suficientes.  
 
Por ello, decir que la gestión ha estado guiada por las especulaciones de las asociaciones de pescadores no 
sólo califica al autor de semejante despropósito, sino que lo invalida para defender criterios de más alto valor. 
Se pone, pues, en evidencia la soberbia que brota por la piel de estos señores.  
 
Pero más grave aún que la soberbia es la ignorancia: las asociaciones de pescadores nunca han tenido la 
capacidad de administrar los recursos piscícolas, porque éstos son bienes de dominio público cuya gestión 
corresponde a la dueña de los mismos, es decir, a la Administración. Lo que sí han hecho y seguirán 
haciendo en el futuro es solicitar que el diagnóstico de la situación salmonera de Asturias se haga con el rigor 
necesario, atendiendo prioritariamente a la necesidad de revertir la continua disminución de las poblaciones 
de esta especie piscícola para volver a los años de abundancia. Y lo han pedido siendo las primeras en 
apretarse el cinturón porque, aunque les pese a los miembros del «lobby», en las asociaciones de pescadores 
existen personas con exquisita y muy alta formación académica que no necesitan recibir lecciones de nadie y 
menos de quienes todavía tienen mucho camino profesional que recorrer para ponerse a la altura de ellas. 
Doctores tiene la ley, pero unos son más doctores que otros.  
 
Tengan, pues, presente una cosa: las asociaciones de pescadores no van a interferir en los necesarios 
estudios que es preciso llevar a cabo para mejorar el nivel de conocimiento sobre la ecología de los 
salmones, entre otras razones porque han sido las primeras en solicitar a la Administración que se hagan 
cuanto antes; pero cuando aquéllas dispongan de los recursos económicos necesarios, estarán encantadas 
en invertirlos debidamente para contratar más estudios privados sobre el particular, aunque también serán 
muy cuidadosas en seleccionar debidamente a los técnicos o a los científicos que merezcan la mejor 
credibilidad para llevarlos a cabo, con la condición contractual de que no se pierdan en sutilezas sin base real, 
que es lo mismo que exigirles que no van a admitir de ninguna manera que se conjugue gratuita y 
facilonamente el verbo especular. 
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La bajura culpa a los arrastreros de la pérdida 
de aparejos  
 

REDACCIÓN | A CORUÑA La Asociación de Armadores de Artes Menores de Galicia (Asoar-Armega) reiteró 
ayer sus quejas por las actitud de ciertos barcos arrastreros que, al realizar maniobras de pesca no permitidas 
para este tipo de buques, provocan la pérdida de artes de pesca, además de molestias, "importantes pérdidas 
económicas".  
 
En su queja, la asociación refiere, como reflejo de la situación que denuncian, lo ocurrido hace unos días en la 
ría de Muros-Noia, donde una embarcación de artes menores tenía calados miños "pèrfectamente 
identificados y balizados" y, al intentar levantarlos, su propuietario se percató de que el aparejo no estaba ni 
en la zona donde lo había calado ni en las proximidades, al igual que las boyas, y ello tras descartar que 
hubiesen sido desplazados por las corrientes. De ello, deducen que este material "fue arrancado de su 
balizamiento por un arrastrero que, realizando una maniobra de pesca no permitida para este tipo de buques 
en esa zona, a 40 brazas de profundidad, arrastró en la virada los miños" de la pequeña embarcación.  
 
Para Asoar-Armega "este suceso no se trata de un caso aislado, sino que suele ser una práctica habitual". 
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Los profesionales de artes menores 
acusan a arrastreros gallegos de 
destrozar sus aparejos de pesca 
La Voz 28/1/2010  

La Asociación de Armadores de Artes Menores de Galicia (Asoar-Armega) 
denunció los numerosos daños que les ocasionan los arrastreros en sus 
aparejos de pesca. Desde este colectivo piden a las autoridades competentes 
que adopten las medidas necesarias para acabar con una situación que se 
repite «con moita frecuencia». La gota que colmó el vaso fue un echo ocurrido 
precisamente el pasado jueves en la ría de Muros-Noia, en las proximidades de
lugar conocido como Bustaján.

Desde la entidad relataron que un barco tenía calados los miños en la zona 
«perfectamente identificados e balizados e cando procedía ao seu levantamento
percatouse de que o aparello non estaba».

A continuación, el dueño recorrió la zona en busca del arte sin obtener 
resultado alguno, «nin de boias nin redes, polo que se deduce de que foi 
arrincado do seu balizamento por un arrastreiro que, realizando unha manobra 
de pesca non permitida para este tipo de buques na zona, a 40 brazas de 
profundidade, arrastrou na virada os miños», dicen.

Para el colectivo, este no es un caso aislado sino que suele ser «unha práctica 
habitual, que supón para os armadores de artes menores unha considerable 
perda económica».

Los dirigentes del colectivo comentaron que reciben continuamente quejas de 
distintos puntos de la costa gallega de armadores de pequeñas naves que se 
encuentran en esta misma situación y que se sienten «impotentes ao non 
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poder reclamar os danos ocasionados nas súas propiedades».

Por último, desde la entidad afirman que ya tienen trasladado a la 
Administración numerosas quejas, pero que al no existir pruebas, «non da 
lugar a reclamacións, así que sentímonos impotentes ante este tipo de 
prácticas por parte dos arrastreiros», subrayan.
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La acusación cree que los Campaña 
Carril vendían explosivos a terceros 
La Fiscalía amplía la petición de siete años de prisión al patrón del «Gallego»

Dolores Vázquez 28/1/2010  

El juicio que se siguió en la Audiencia Provincial coruñesa contra los cinco 
imputados de Camariñas por el uso de pólvora en la pesca de cerco quedó ayer
visto para sentencia, con la ampliación, por parte de la Fiscalía de la petición de
una condena de siete años de cárcel al patrón del barco Gallego, Manuel 
Caamaño, similar a la que pide para los hermanos Carlos, José Manuel y Felipe 
Campaña Carril, y para la novia de este último, Isabel Campaña Caamaño.

La interpretación del fiscal, al igual que la realizada por los letrados de la Xunta
y del Estado, es que las conversaciones y mensajes intervenidos, en donde se 
recogen frases como «¿Rechinaron ben?» o «¿Petaron ben», incriminan a los 
acusados, además de los registros practicados en donde se encontraron 
artefactos explosivos y detonadores.

Además, consideró que no solo realizaban los explosivos y los utilizaban, sino 
que los vendían a terceros y que Manuel Caamaño sería su cliente. El 
representante del Ministerio Fiscal consideró que el hecho de que los artefactos 
estuvieran impermeabilizados justifican las sospechas de que fueron utilizados 
para la pesca ilegal y cuestionó que en su día, en las declaraciones ante la 
Guardia Civil los acusados no hubieran reconocido los términos de vaso, velas y
cubatas como los lastres que dijeron en el momento del juicio y que para la 
Fiscalía pertenecen a un lenguaje cifrado con el que se referían a los artefactos.

El abogado de la Xunta fue más allá en sus conclusiones y aseguró que las 
conversaciones demuestran que no solo los comercializaban, sino que se 
preocupaban de si funcionaban. Asimismo, y respecto a la posible 
responsabilidad civil por sus acciones, consideró necesario que la Consellería do
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Mar realice un estudio para establecer el daño al medio ambiente que pudieron 
ocasionar con el uso de la pólvora para pescar.

La abogada del Estado aunque reconoció «que no se localizó a los acusados in 
fraganti», estimó que «hay muchos indicios» de que usaban los explosivos y 
recordó que era una práctica generalizada en su zona. Asimismo, consideró 
probado tanto la tenencia y tráfico de explosivos, por haber sido encontrado en
los inmuebles de los acusados, como la presencia de los barcos de Carlos y 
José Manuel Campaña, el Lago II y el Manuel de Lin, en zonas donde se 
escucharon explosiones, según varios testimonios.

«Prueba ilícita»

La defensa de los hermanos Campaña Carril calificó como irregulares las 
escuchas practicadas, que calificó de «prueba ilícita», y realizó un amplio relato
de jurisprudencia para aseguran que no se le pueden aplicar artículos sobre 
explosivos, sino pirotecnia, que resultarían menos gravosos, ya que si bien 
para los primeros se aplican penas de 6 a 8 años, para los segundos de 1 a 3 
años. Asimismo, consideró que existieron graves deficiencias en la instrucción, 
incluso a la hora de identificar a Isabel Campaña, y cuestionó que no se 
investigase una denuncia realizada por el patrón mayor de Portosín a otro 
armador, del que reconoció la enemistad con sus defendidos. Asimismo, llegó a
decir que el material recogido en los registros haber sido «colocado» para 
incriminar a los hermanos. Incidió en que los supuestos mensajes cifrados eran
solo argot pesquero y que cuando hablaban de rechinar y petar se referían a 
unos neumáticos. También rechazó que se les puedan imponer la agravante de 
nocturnidad, cuando, recordó, trabajan siempre de noche. Por su parte, el 
letrado de Caamaño se mostró sorprendido de la inculpación de su cliente, 
cuando en la instrucción solo existen dos folios que se refieren a él y dice que 
las pruebas solo corroboran que adquirió material de pesca.

José Manuel Campaña fue el único que usó su turno de palabra para explicar 
que teme que «paguen justos por pecadores» en este caso.
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La Xunta pide un estudio de las pérdidas por la pesca con explosivos en Camariñas  
 
REDACCIÓN > A CORUÑA 
La Xunta esperará a la sentencia de la Audiencia Provincial para determinar el alcance -
económico- de los daños causados por el uso de explosivos en la pesca de cerco en Camariñas 
en el año 2006, una práctica que durante esta semana sentó en el banquillo de la sección 
segunda a cinco personas. Ayer concluyó el juicio por lo que tanto la Fiscalía como los 
abogados del Estado y de la administración gallega entienden como delitos contra los recursos 
naturales y de tenencia y tráfico de explosivos, que pueden costar a los acusados hasta ocho 
años de reclusión. 

Fue en el trámite de informe cuando el representante legal de la Xunta estableció la 
conveniencia de esperar a ver qué hechos considera probados el tribunal de la Audiencia para 
determinar el daño que se causó en el ámbito marítimo y establecer la cuantía económica de la 
reparación del daño, que podría ser millonaria. 

Son tres hermanos y dos personas más los que ocuparon desde el lunes el lugar de los acusados, 
procesados a partir de la investigación que se inició con distintas denuncias por el uso de 
explosivos por parte de algunos barcos. La investigación, las escuchas telefónicas efectuadas y 
los registros vincularon a al menos cuatro de estas personas -los tres parientes y la novia de 
uno- con la fabricación, uso y distribución de material explosivo para pescar, tal como 
resumieron ayer los representantes de las acusaciones. 

Tal como establecieron, la aparición de explosivos y componentes, tanto en un galpón 
propiedad de dos de los acusados como en el piso de un tercero, y la intervención de 
conversaciones en las que se hacía referencia a la venta y uso de los explosivos, bastan para 
suplir el hecho de que ninguno de ellos fue sorprendido in fraganti usando o vendiendo este 
material.  
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CAMARIÑAS 

El  fiscal  mantiene  la  petición  de  7  años  para  los 
hermanos ʹLinʹ  
28.01.2010 El juicio llegó ayer a su término ·· A tenor de las conclusiones, se habría 
probado que los acusados fabricaban, usaban y vendían explosivos destinados a la 
pesca  

J. TRILLO • CEE  

El juicio contra los armadores de Camariñas acusados de la uti l ización de explosivos para la pesca 
quedó ayer visto para sentencia. El fiscal mantiene la petición inicial de siete años de prisión para 
los hermanos Campaña Carri l. Según las conclusiones, quedó probado que los acusados util izaban , 
fabricaban y vendían los explosivos, y que los tres miembros de la famil ia camariñana son autores 
materiales de dicha fabricación, manipulación y venta.  

Las intervenciones telefónicas dieron también sus frutos en la operación. En uno de los mensajes 
de móvil se pregunta "rechinaron ben?". Otra de las conversaciones telefónicas recoge: "parece que 
vai haber movida cos cans outra vez esta noite".  

Tras la vista, quedó acreditado igualmente que la pólvora era para ser uti l izada en el agua, dado el 
tratado de impermeabil ización que recibía.  

Se probó además que la novia de uno de los hermanos Campaña Carri l era cooperadora, 
encargándose de suministrar los artefactos a las embarcaciones.  

Por su parte, la defensa reiteró que al local en el que se hallaba la pólvora tenían acceso más 
personas, estando sin demostrar que los explosivos perteneciesen a los denunciados.  

Quedó desmontada la argumentación de uno de los comparecientes, quien aseguró que las bombas 
eran para la celebración de las victorias del Real Madrid, dada la situación del calendario l iguero 
por aquellas fechas.  

El f iscal mantiene también la petición inicial para el otro armador camariñano, Manuel Caamaño, El 
Gallego. Aquí quedó probada también la implicación en la util ización de explosivos para la pesca. 
En este caso fueron determinantes los mensajes y las conversaciones telefónicas intervenidas.  

. jtri l lo@elcorreogallego.es  
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Relacionan las bombas de palenque 
con la afición de un patrón por el Real 
Madrid 

28/1/2010  

«Estamos en el marco de un juicio insólito», reconoció ayer el letrado de los 
hermanos Campaña Carril, Antonio Platas, que indicó que tenía miedo que el 
proceso «estigmatice a mis clientes». Este abogado si bien en las otras 
sesiones del juicio intentó probar que algunos elementos encontrados en las 
viviendas, como las botellas con cemento, eran útiles usados normalmente en 
la pesca de cerco, ayer intentó relacionar las bombas de palenque halladas en 
los registros con la gran afición de Jose Manuel al Real Madrid, que le lleva a 
colgar, además de la bandera obligatoria, la del equipo en su barco, el Manuel 
de Lin.

Varios patrones de Camariñas relataron que era ese armador el que siempre 
proporcionaba la pólvora para festejar las victorias del club blanco y que, hace 
dos años, algunas quedaron sin tirar, porque no iban bien. Además, Platas 
incidió en que parte del material incautado se encontraba en mal estado, con 
moho, lo que supondría un riesgo en caso de manipulación.

En su alegato, en el que calificó de «superhomes» a la gente del mar y recordó 
el respaldo social que tuvieron los imputados en su día para que salieran de 
prisión, llegó a presentar imágenes del programa Vivir no mar, de la TVG, como
prueba de los lastres de cemento que se incautaron son utilizados de manera 
habitual en la pesca de cerco para alejar los peces de las embarcaciones y 
quitar el aparejo de debajo de la proa.
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MARITIMA

La crisis deja su huella en un notable
descenso en la construcción de bateas
Empresas arousanas constatan una caída de más de un 50 por ciento en la demanda de plataformas

La crisis económica deja su
huella en numerosos
sectores arosuanos, entre
ellos el bateeiro, motor de
empleo y riqueza en la Ría
durante años. La
construcción de bateas en
2009 ha caído en más de un
50 por ciento en empresas
de la comarca que se
dedican a esta actividad.

REDACCIÓN > VlLAGARCiA

¯ El sector mejillonero es como
un ecosistema, donde cualquier
variación o alteración en una de
sus partes acaba pasando factura
a todos los eslabones que forman
parte de esta importante actividad
económica.

La crisis económica y la compli-
cada situación del sector se suman
para provocar un notorio descen-
so en la demanda de construcción
de nuevas bateas, hasta ahora un
indicador de la pujanza de esta ra-
ma productiva. "Se nun exercicio
normal tiñamos encargos para fa-
cer entre 13 e 15 bateas an ano, no
2009 apenas fixemos 5", recono-
cía un empresario vilavonés que
se dedica a este tipo de activida-
des.

Una situación que, señala, es
compartida por la mayoría de las
empresas (no más de media doce-
na) que en Galicia se dedican 
esta actividad: "Supoño que a to-

La construcción de bateas ha sufrido

das nos estará a pasar máis ou me-
nos o mesmo".

Los aprietos económicos llevan
a que los bateeiros estén optando
cada vez más por reparar y "par-
chear" las bateas que poseen en
uso antes que encargar una nue-
va.

"Hai moita reparación, xente
que pide que lle poñas unha viga
anque sexa de segunda man", in-
dican desde el sector.

Algo entendible en un contexto
en el que la construcción de una
batea standard puede tener un va-

un notable descenso en los últimos meses.

lor de en torno a 42.000 euros ("a
madeira e a mantoxa pode sair
por 21.000 euros e os flotadores
por outro tanto") y en el que los
ingresos ya no fluyen con la facili-
dad de antaño.

Pero las empresas dedicadas a
la construcción de bateas no son
los únicos sectores relacionados
con el mejillón que sufren las con-
secuencias de la crisis (además de
los propios productores). Astille-
ros, pequeños talleres navales,
electricistas de los puertos arousa-
nos... La nómina de afectados, en

VITOR NI[VES

’A xente agora opta polos
parches e reformas das
bateas que teñen antes que
encargar a construción
dunha nova"

mayor o menor medida, es amplia
y variada y muestra hasta qué
punto el mejillón es un producto
clave en la Ría de Arousa y la costa

¯ APUNTE

Chile se prepara
para exportar a la
U E chorito fresco

¯ Una resolución impide
actualmente a Chile exportar
su mejillón vivo-fresco a la
Unión Europea. Una
situación que no convence a
los productores de este país,
agrupados en Amichile, y que
ya han expresado al Servicio
Nacional de Pesca de su
gobierno la conveniencia,
según los medios chilenos,
"de realizar un trabajo
conjunto que nos permita
conocer e implementar los
criterios exigidos a Estados
Unidos y Canadá para
exportar mejillones a
Europa". Los chilenos
desean, así pues, ir dando
pasos que les permitan
exportar su mejillón al
mercado de fresco europeo.
En 2008, este país vendió a la
UE más de 45.000 toneladas
de mejillón procesado.

gallega a la hora de analizar la
economía y la creación de empleo
y riqueza.

En lo que respeta al trabajo, se
calcula que el sector mejillonero
emplea de manera directa a más
de 10.000 personas. Y el empleo
inducido relacionado con el meji-
llón es de varios miles de personas
más. Cifras que permiten hacerse
una idea de la importancia de esta
rama productiva en la economía
gallega y arousana, y en este últi-
mo caso, en localidades como A
Illa, Rianxo o Cabo de Cruz.
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El pósito de Portosín denuncia que en 
Vigo siguen sin autorizar el uso de las 
cajas de madera 
Las autoridades portuarias solo admiten pescado en envases de plástico 

J.M. Jamardo 28/1/2010  

Los responsables del puerto de Vigo siguen rechazando el uso de las cajas de 
madera en el interior del recinto. La decisión está causando un importante 
malestar entre los armadores del cerco de Portosín. Desde la cofradía de la 
localidad han puesto el grito en el cielo de nuevo, pues entienden que el 
envase es el mejor para mantener la calidad del pescado. La intención de los 
responsables de la entidad es que en la localidad olívica permitan el 
movimiento de las capturas en un material «limpo e ao mesmo tempo, 
biodegradable», según afirmó un armador de la villa.

Desde el puerto de la localidad sonense consideran que se ha hecho una 
campaña para que se utilizasen cajas de plástico en detrimento de las de 
madera.

El patrón mayor, Eduardo Carreño, comentó que en Vigo siguen cerrando las 
puertas al pescado que se descarga en este tipo de envases. «As outras 
débenlle ser máis fáciles de usar en parte porque son de quince quilos, cando 
as de madeira levan ata 25 quilos».

La Xunta de Galicia se pronunció hace unos meses a favor del uso de 
materiales tradicionales, pero según el dirigente de la entidad, «o porto vigués 
é de competencia do Estado, polo que non están sometidos a Administración 
galega e por iso, fan o que queren».

Valoración       (0 votos)  
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Más afectados

El problema, además de afectar a los armadores de Portosín, también trae de 
cabeza a los compradores que adquieren el pescado en la localidad y después 
lo trasladan hasta el puerto de la ciudad olívica para su posterior reventa. «No 
recinto non deixan que se descargue ningunha especie que non vaia nos 
envases de plástico, a pesares das queixas dun importante colectivo, tanto de 
armadores coma do sector de aserradeiros de Galicia», dijo Eduardo Carreño.

La intención de los dirigentes de la entidad marinera es solicitar una entrevista 
con las autoridades portuarias viguesas para intentar acercar posturas. El 
patrón mayor comentó que «o que pretendemos é que deixen convivir o uso 
das dúas caixas nese porto».

Desde el pósito de Portosín insisten en que los envases de madera son los que 
mejor se adaptan al respeto por el medio ambiente y además son 
biodegradables, algo que no ocurre con el material derivado del petróleo.

La cofradía considera que el problema se originó debido al uso cajas de madera
usadas por parte de algunos armadores, lo que causaba cierto rechazo en el 
puerto de la ciudad olívica. Para el responsable de la entidad sonense, «o 
problema acaba cunha boa vixilancia para evitar a entrada deste material 
vello», dijo.

El patrón mayor destacó que la mayoría de los barcos continúan usando la 
madera para el transporte y descarga del pescado, pues se conserva mucho 
mejor y lo mantiene más fresco. Además, «o peixe estrágase moito menos niso
que no plástico». La prohibición de vender mercancía en este tipo de 
recipientes provocó una auténtica crisis entre el colectivo de aserraderos de 
Galicia, pues muchos de ellos viven de la construcción de estas cajas para el 
sector pesquero. Incluso hubo amenazas de llevar el asunto a los tribunales 
desde la cofradía de Portosín, pero al final desecharon la idea al darles la razón 
la Xunta de Galicia.
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Lucha contra los recipientes de 
segunda mano 

28/1/2010  

El uso indiscriminado de las cajas usadas para guardar el pescado fue el 
detonante que provocó la guerra de los envases el verano pasado. En el puerto 
de Vigo se prohibió por completo su utilización pues había armadores que las 
reciclaban y tras lavarlas estas volvían a ser llenadas de especies procedentes 
del sector del cerco. Desde la cofradía de Portosín se inició una campaña para 
erradicar estas prácticas y según el patrón mayor, «no noso porto xa non se 
utilizan».

La ley impide usar este tipo de envases dos veces, de ahí que el pósito puso en
marcha una iniciativa con la finalidad de que los armadores se abstuviesen de 
reutilizar el material.

Para el patrón mayor, «a xente entendeuno perfectamente. No noso porto 
quedou erradicada esta costume e dende hai uns meses, por aquí xa non se 
ven caixas de segunda man».

El cabildo incluso llegó a amenazar a los armadores con tomar medidas contra 
aquellas personas que incumpliesen la ley. «Estamos dispostos a denunciar 
onde faga falla aos empresarios que non acaten as normas, pois non queremos 
que por culpa duns cuantos, se prexudique a todos», subrayó Carreño.

Los armadores sonenses son conscientes de que el envase de madera le sale 
más caro que el de plástico pero, sin embargo, a largo plazo salen más 
beneficiados pues «a presentación do peixe non é a mesma e a conservación e 
moito mellor».

Ahora esperan que el Puerto de Vigo sea más flexible y permita entrar la 
mercancía en envases tradicionales, un material permitido para este servicio.

Valoración       (0 votos)  
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La empresa viguesa Astilleros y Varaderos 
Montenegro entra en suspensión de pagos 
La sociedad, que tenía alquiladas sus instalaciones a MCíes en Teis, cuenta con 20 empleados 

 

J. CARNEIRO - VIGO La empresa viguesa Astilleros y Varaderos Montenegro ha pedido un concurso 
voluntario de acreedores por problemas de liquidez. La sociedad, que tenía alquiladas parte de sus 
instalaciones en Teis (Vigo) al astillero MCíes, en la actualidad en concurso de acreedores, cuenta con una 
plantilla de veinte trabajadores y se dedica a pequeñas reparaciones de barcos. 
Fuentes sindicales explican que el motivo de esta suspensión de pagos es la deuda que MCíes tiene 
contraída con esta empresa, cuyo propietario también es socio de MCíes.  
Astilleros y Varaderos Montenegro, que empezó como carpintería de ribera, solicitó el concurso de 
acreedores el pasado 4 de diciembre en el juzgado número 2 de lo Mercantil, que nombró como administrador 
a José Ramón Millán. 
Pese a que la mayor parte de sus gradas las tenía alquiladas a MCíes, el astillero realizaba tareas de 
reparación. “Pero su principal fuente de ingresos era el alquiler a MCíes, las gradas, el suministro eléctrico…”, 
explica un representante de UGT. 
 
Acreedores 
 
Éste asegura que el astillero, con veinte empleados en plantilla, no pudo seguir con las labores de reparación 
de buques debido a que todas sus gradas están ocupadas con las embarcaciones que MCíes estaba 
construyendo. Las relaciones entre ambas empresas comenzaron hace más de siete años, según las mismas 
fuentes, que apuntan a que Astilleros y Varaderos Montenegro es uno de los principales acreedores de 
MCíes. 
MCíes presentó el pasado 26 de agosto la solicitud de concurso voluntario de acreedores por la deuda que le 
reclamaban varias auxiliares que trabajaban subcontratadas en las instalaciones de Montenegro, en Teis. 
En la actualidad, parte de la plantilla de MCíes constituyó una sociedad anónima laboral (SAL) con el objetivo 
de comprar el astillero y terminar los barcos en cartera, evitando así el cierre de la empresa.  
La SAL, que se denomina Astillero Cíes-Vigo, ha solicitado a la Xunta una serie de ayudas para volver a 
poner en marcha la actividad en las gradas de Teis y poder cumplir con los contratos encargados. MCíes 
estaba construyendo un oceanográfico para el Gobierno danés y tenía en cartera otros dos para el Instituto 
Español de Oceanografía, así como un ferry para un armador sueco. 
La Xunta, a través de las consellerías de Traballo e Industria, se comprometió a apoyar a los ex trabajadores 
de MCíes, que necesitan un mínimo de tres millones de euros. La plantilla de Astilleros y Varaderos 
Montenegro confían en esta iniciativa salga adelante y la empresa se recupere.  

farodevigo.es » Economía 
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La Consellería do Mar clausuró los 
cursos de formación para los grupos de
acción costera 
La Voz 28/1/2010  

La Consellería do Mar celebró ayer el último curso de formación de la primera 
rueda de jornadas de instrucción de los trabajadores de los grupos de acción 
costera. La iniciativa fue fue clausurada por la directora xeral de 
Desenvolvemento Pesqueiro, Susana Rodríguez. A través de un seminario, 
representantes de la Administración acercaron la normativa comunitaria en 
materia de publicidad, comunicación y protección de datos de carácter íntimo a
personal que atenderá los grupos implantados en Galicia.

La jornada de ayer sirvió para explicar la utilización de la imagen y la identidad 
corporativa de los grupos, mostrando cómo y cuando deben emplearse los 
logotipos de estos colectivos. Con esta jornada, desde la Consellería do Mar 
explican que se garantiza que no se pierdan fondos de la Unión Europea, ya 
que los trabajadores aprenden a optimizar los recursos que llegan desde 
Bruselas.

Durante la clausura de la primera ronda de jornadas, la directora xeral de 
Desenvolvemento Pesqueiro animó al personal de los centros a continuar 
trabajando y anunció otras iniciativas similares para febrero.

Los grupos de acción costera son asociaciones de carácter local constituidas por
las organizaciones del sector pesquero, marisquero y organizaciones sociales y 
medioambientales.

Valoración       (0 votos)  
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Las mariscadoras de Cambados piden más 
control sobre el embalse de Caldas 
Argumentan que los biólogos deben regular las aperturas de la presa para evitar riadas mortales para la 
almeja 

 

A.MARTÍNEZ - CAMBADOS La recientemente 
reelegida presidenta de la agrupación de 
mariscadores a pie de Cambados, Isabel Pérez, 
solicita a la administración que vigile con mayor celo 
la acción del embalse del río Umia en Caldas de 
Reis. Alega que, en ocasiones, los responsables de 
la presa liberan grandes cantidades de agua, y que 
eso motiva que lleguen a la desembocadura del río 
enormes cantidades de agua dulce. 
Según Isabel Pérez esas “riadas” provocadas por la 
acción del hombre –sobre todo en épocas de lluvias 
intensas– pueden causar la muerte de los bancos de 
almeja que las mariscadoras de Cambados tienen 
en O Sarrido, que es el principal banco marisquero de la agrupación, y que se encuentra precisamente en la 
desembocadura del río. 
“Tendrían que regular mejor el volumen de agua en el embalse, y contar con la opinión de los biólogos antes 
de soltar el agua”, alega Pérez.  
Según la presidenta de las mariscadoras cambadesas, en verano el problema es a la inversa, pues se cierra 
la presa de Caldas y llega muy poca agua a O Sarrido. En relación con la crudeza del actual invierno –ha 
llovido mucho, por lo que el río Umia fue muy crecido–, Isabel Pérez cree probable que se haya producido 
mortandad de marisco, aunque indica que todavía hay que esperar unos días para empezar a faenar en esa 
zona y evaluar los daños sobre el terreno. 
 
Berberecho estancado 
 
Pérez afirma también que la producción del berberecho se ha quedado estancada en O Sarrido. Hasta la 
década de los noventa hubo mucho berberecho en ese banco, pero desde el año 2000 el volumen de este 
marisco cayó en picado. A mediados de la presente década los datos fueron algo mejores, despuntando la 
esperanza de volver a los niveles pasados, pero según Pérez esa mejoría no se confirmó. Por ese motivo, 
resembraron el berberecho en otras playas. 

farodevigo.es » Portada de Arousa 
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Isabel Pérez, con la fachada costera de San Tomé al fondo. 
 Muñiz 
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Denuncian a nueve personas e intervienen 40 kilos 
de coquinas por marisqueo ilegal en Punta Umbría 

   HUELVA, 27 Ene. (EUROPA PRESS) -  

   Funcionarios de la Unidad de Policía adscrita a la Junta de Andalucía en Huelva han denunciado a 
nueve personas en las playas de Punta Umbría y La Bota por mariscar a pie sin la preceptiva 
autorización, en el marco de un dispositivo de control en el que también intervinieron ocho artes de 
pesca (rastros) y más de 40 kilos de coquinas, que fueron arrojadas de nuevo al mar. 

   El dispositivo puesto en marcha por los agentes del Área de Pesca de la Policía autonómica se 
produce en relación con las denuncias de las asociaciones de mariscadores acerca de la actividad ilegal, 
que esquilma los bancos de moluscos y causa una bajada de los precios del producto, según informó la 
Junta de Andalucía. 

   La Policía autonómica, a través de su área de Pesca, lleva a cabo labores de vigilancia y control en 
materia de pesca marítima, marisqueo, acuicultura y comercialización de productos pesqueros. En 
colaboración con los servicios de Inspección Pesquera de la Junta de Andalucía, realiza campañas de 
verificación de tallas mínimas, taras de exceso de productos capturados, y cumplimiento de los periodos 
de veda y de las prohibiciones de marisqueo por riesgo en la salud pública. 

   Para ello, inspecciona embarcaciones profesionales, marisqueo a pie de playa, lonjas, vehículos de 
transporte de productos pesqueros, y pescaderías, restaurantes y establecimientos de comercialización 
en origen y destino. 

92 DENUNCIAS EN 2009 

   Durante 2009, la Unidad de Huelva ha hecho 116 inspecciones, que dieron como resultado el 
levantamiento de 92 denuncias, y la incautación de dos embarcaciones, 80 rastros de marisqueo, dos 
trasmallos y 75 nasas. 

   Además, junto a Inspección Pesquera, participó el pasado año en un plan extraordinario puesto en 
marcha por la Dirección General de Pesca y Acuicultura de la Junta para el control de tallas y etiquetado 
de productos pesqueros, que se desarrolló en dos fases, de mayo a junio y de octubre a noviembre. 
Dentro de este plan, los agentes policiales llevaron a cabo 25 inspecciones de embarcaciones, lonjas, 
minoristas y vehículos de transporte, de las que derivaron 28 denuncias y la intervención de 265 artes de 
pesca y 387 kilos de coquina, chirla y berdigón. 

   Este año, la Unidad de Policía adscrita a la Comunidad Autónoma de Andalucía en Huelva ha 
incorporado una lancha tipo zodiac, que permite desplegar dispositivos mixtos en los que se disponen 

 

Huelva
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patrullas terrestres en las playas junto con una por mar, lo que contribuye a mejorar la eficacia de las 
actuaciones. 
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Agricultura y Pesca prohíbe la captura de 
coquina y longueirón 
La medida se aplica en la zona del río Carreras por los elevados niveles de 
bacterias 

S. P. / HUELVA | ACTUALIZADO 28.01.2010 - 05:01 
 

La Delegación de Agricultura y Pesca en Huelva 

resolvió hoy prohibir la captura y comercialización del longueirón (solen marginatus) en la zona 

de producción del litoral onubense correspondiente al río Carreras, y coquina (donax trunculus) 

en la zona comprendida entre las desembocaduras de los ríos Guadiana y Carreras, debido a 

elevados niveles de bacterias coliformes.  

 

El cierre se ha decretado tras conocerse los resultados de los análisis del Laboratorio de Control 

de Calidad de los Recursos Pesqueros de la Junta de Andalucía, ubicado en Cartaya, tanto de las 

aguas como de los moluscos, para comprobar si su consumo es nocivo para la salud, según 

informó la Administración andaluza.  

 

Continúa cerrada al marisqueo de chirlas (chamelea gallina) la zona de producción del litoral 

onubense correspondiente a Punta Umbría tras haberse detectado que están afectadas por 

salmonela; el río Carreras para las almejas babosa, fina y japonesa, berberechos y pirulos, 

debido a la presencia de fitoplancton tóxico; el río Guadiana sólo para el berberecho, por 

bacterias coliformes; en las marismas del Guadiana-Carreras para las almejas finas por 

salmonela; la desembocadura del Piedras para el longueirón, por toxinas D.S.P., y las marismas 

del Piedras para almejas finas y japonesas, longueirones, navajas y berberechos, por bacterias 

coliformes y salmonela.  

 

Estas prohibiciones se levantarán cuando se compruebe que los animales se encuentran en 

óptimas condiciones de salubridad. La Delegación Provincial de Agricultura y Pesca recuerda que 

el marisqueo sin licencia está prohibido y las sanciones por este incumplimiento pueden oscilar 

entre los 301 y los 60.000 euros para las personas que capturen tanto coquinas como otros 

bivalvos sin autorización. 

 

El pasado verano fue uno de los más problemáticos de los que recuerda el sector en lo que se 

refiere a períodos prolongados de prohibiciones en las capturas de bivalvos debido a altos 

niveles de algas que se consideran perjudiciales para la salud. 

0 comentarios 0 votos
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“La agricultura, ganadería y pesca son los 
sectores olvidados del Gobierno” 
La portavoz del Grupo Popular, Soraya Sáenz de Santamaría,ha 
anunciado que el PP ha presentado tres Proposiciones no de Ley, 
“que son claves para la economía y para el bienestar social de los 
canarios” 

Miércoles, 27 de enero de 2010 

Durante un encuentro con los medios 

de comunicación en Tenerife, la 

portavoz popular ha explicado que 

había mantenido una reunión con 

diputados autonómicos, nacionales y 

senadores para fijar lo que va a ser la 

alternativa para Canarias 

Sáenz de Santamaría ha afirmado que el 

Grupo Popular seguirá defendiendo a los 

agricultores, ganaderos y pescadores en el 

Parlamento. En su opinión, no se 

defendieron “debidamente” los derechos y 

los intereses de los agricultores en la 

reunión de la PAC y hoy, advirtió, “sufrimos las consecuencias de la escasa negociación de la 

ministra Elena Espinosa para salvar los intereses españoles”. 

El Plátano: “Sector Aabandonado por Zapatero” 

En cuanto a las iniciativas en apoyo al archipiélago canario, la portavoz parlamentaria ha 

anunciado la presentación de una proposición no de ley del Grupo Popular para reclamar la 

aplicación de las compensaciones en el transporte al sector del plátano. 

Otra de las proposiciones del PP anunciadas por Sáenz de Santamaría y que será debatida en 

el Pleno de la Cámara Baja es para reclamar el calendario de cumplimiento del Plan Canarias, 

porque Zapatero se comprometió a una cifra, luego rebajada por el segundo de Chaves, el 

señor Zarrías, pero no hay ninguna concreción en los Presupuestos Generales del Estado. 

España

Comentar esta noticiaPP - 

La portavoz del Grupo Popular, Soraya Sáenz de Santamaría,ha 
anunciado que el PP ha presentado tres Proposiciones no de Ley, 
“que son claves para la economía y para el bienestar social de los 

canarios”.
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IEO desarrolla un método mixto 
acústico y óptico para estimar la 
biomasa de peces en jaulas  

misPeces.com 

Murcia 28/01/2010 – El Instituto Español 
de Oceanografía (IEO) y la Universidad 
Politécnica de Valencia (UPV) han 
desarrollado un método mixto acústico y 
óptico para estimar la biomasa en jaulas 
de acuicultura. 

Según informa el IEO en su web, la 
pasada semana se realizaron las 
pruebas experimentales para poner a 
punto el método, en el que participaron 
el equipo de acústica de la UPV, dirigido 
por Víctor Espinosa, y el personal de la 
Planta de Cultivo de Mazarrón, 
dependiente del IEO, de la mano de 
Fernando de la Gándara, en el marco del 
proyecto Selfdott de domesticación de 
atún rojo. 

El método consiste en evaluar la 
biomasa a través de equipos acústicos 
de ecosondas de diferentes frecuencias, 
con otro óptico que emplea 
videocámaras. 

  

Según indicaron desde el IEO, “la 
combinación de ambos métodos puede 
conseguir que el tamaño de los atunes 
pueda definirse de una forma mucho 
más precisa de lo que se obtiene 
mediante el uso por separado de estos 
sistemas”. 

Este nuevo método, señalan, cuyo 
objetivo es la determinación de la 
biomasa de atún rojo en jaulas de 
engorde, “permitirá por un lado un mejor 
cumplimiento de las cuotas de captura 
asignadas a las empresas, y por otro 
conocer, casi de forma continua, las 
tasas de crecimiento de los atunes y así 
optimizar su alimentación y reducir el 
impacto sobre el medio ambiente de 
esta actividad industrial que España 
lidera en Europa”. 

Este proyecto se encuadra en una de 
las líneas prioritarias de colaboración 
que formaran parte de la futura Unidad 
Mixta de I+D entre el IEO y la UPV, 
localizada en el campus de Gandia. 
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EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas Ecologistas asisten a 101 animales varados en el Estrecho en seis años  

Ecologistas asisten a 101 animales varados 
en el Estrecho en seis años 
La red de voluntarios de Delphis trabaja en toda la provincia en 
coordinación con autoridades y administraciones. De 2003 a 2009 realizan 
495 actuaciones 

A. MUÑOZ / ALGECIRAS | ACTUALIZADO 28.01.2010 - 01:00 
 

El grupo de estudio y conservación marina Delphis, 

compuesto por la organización Ecologistas en Acción 

de la provincia y la asociación universitaria 

Submarinistas en Acción de la Universidad de Cádiz 

asistió a 101 animales -entre cetáceos y tortugas 

marinas- varadas en las costas del Campo de 

Gibraltar durante sus seis años de funcionamiento. El 

grupo Delphis se inició a principios de 2002 fruto del 

trabajo de estudiantes, ecologistas y voluntarios 

licenciados en titulaciones relacionadas con el Medio 

Ambiente y registra su actividad desde septiembre de 

2003 hasta septiembre de 2009, cuyos datos ya se 

han hecho públicos en un informe.  

 

La denominada red de varamientos de Delphi trabaja de manera coordinada con Guardia Civil, 

112, la Policía Local de cada municipio, el Centro de Recuperación de Especies Amenazadas 

(CREMA) y el Centro de Recuperación de Especies Amenazadas (CREA) de El Puerto de Santa 

María. Durante los seis años de trabajo, asistió en la provincia un total de 495 varamientos, de 

los que 293 eran cetáceos y 172, alguna especie de tortuga. Así, la actividad de la organización 

en la comarca asciende a casi el 22%. 

 

Delphis divide a la provincia en cinco zonas. La primera corresponde a la desembocadura del río 

Guadalquivir; la segunda, a la bahía de Cádiz; la tercera, entre Cabo de Roche y Cabo de 

Trafalgar; la cuatro, entre Punta Camarinal y Punta Paloma; y la quinta la denominan Campo de 

Gibraltar. Así, las dos últimas forman parte de la comarca. 

 

En estas dos zonas se vararon durante los seis años estudiados 65 cetáceos. La organización 

especificó que casi la mitad -62- se encontraron en la zona 5 durante el periodo comprendido 

entre septiembre de 2004 y el mismo mes de 2005. Así, en la costa de Tarifa se encontraron 23 

y cerca de la Bahía de Algeciras, 42. El delfín común, el listado y el mular, más el calderón 

común, son las especies más comunes. 

 

En cuanto a las tortugas  durante el mismo periodo hubo 36 varamientos  de los que 29 se 

0 comentarios 1 voto

Un delfín salta sobre las aguas del 
Estrecho de Gibraltar. 
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dieron entre Camarinal y Paloma. El periodo en el que se concentraron más naufragios de estas 

especies, entre las que destacan la tortuga boba y la laud, coincide con el de los cetáceos, 

aunque en la cuarta zona. El objetivo principal del grupo DELPHIS y de todos sus integrantes es 

contribuir a la conservación de las especies marinas que corran peligro de desaparecer. 
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Pescanova convoca Junta 
Extraordinaria Accionistas para el 25 de 
febrero  

misPeces.com 

Madrid 28/01/2010 - Pescanova ha 
convocado una Junta Extraordinaria de 
Accionistas para el próximo 25 de 
febrero en primera convocatoria y, en su 
caso, para el día siguiente, en segunda 
convocatoria, para tratar la emisión de 
obligaciones canjeables por un importe 
de 110 millones de euros. 

Según ha detallado la compañía en un 
hecho relevante remitido a la Comisión 
Nacional del Mercado de Valores 
(CNMV), la emisión mencionada tendrá 
un tipo de interés fijo anual del 6,75 por 
ciento, con un vencimiento a cinco años, 
y tendrá excluidos los derechos de 
emisión preferente. 

El orden del día de la Junta también 
incluye el aumento del capital social, en 
una o varias veces, en la cuantía 
necesaria para atender las solicitudes de 
conversión de las obligaciones 
canjeables y/o convertibles, hasta un 
máximo inicialmente previsto de 
23.554.602 euros. 

La Junta Extraordinaria de Accionistas, 
que se celebrará en el domicilio social de 
la empresa en Pontevedra, ratificará el 
nombramiento del consejero designado 
por coptación, según figura en el orden 
del día. 
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Ministra de Pesca de Canadá 
recibe un tortazo en la cara por 

los derechos de animales  

Canadá (Peru.com).- Una ministra canadiense fue atacada con un 
pastel por grupos que defienden los derechos de los animales, quienes 
la acusan de no hacer lo suficiente para detener el exterminio de 
focas, según reportó la agencia ANSA. 
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Gail Shea, ministra de Pesca y Océanos, terminó con crema en la cara 
luego de que una mujer le propinara un tortazo en el marco de una 
conferencia en Burlington, Ontario, por la inauguración de un 
instituto de investigación para la vida acuática. 
  
La militante del grupo Gente por el Tratamiento Ético de los 
Animales, Emily McCoy, de 37 años y neoyorquina, consiguió lanzar 
la torta contra el rostro de la funcionaria luego de eludir los controles 
de seguridad. 
  
La victimaria fue denunciada por agresión y en su defensa dijo que 
actúo así porque "el gobierno canadiense no hace lo suficiente para 
prevenir el exterminio de focas, que se da desde hace años en los 
mares del norte", según consignó la agencia. 

Video: Cortesía de América Noticias 
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Fuerte advertencia a Groenlandia e Islas Faroe  

CANADÁ  
Thursday, January 28, 2010, 01:20 (GMT + 9)  

La ministra de Pesca y Océanos, Gail Shea, decidió tomar medidas para evitar que los 
barcos de las Islas Faroe y Groenlandia continúen llevando a cabo una pesca excesiva de 
langostino en la División 3L de la zona regulada por la Organización de Pesquerías del 
Atlántico Noroeste (NAFO). 

La ministra advirtió a sus pares de las Islas Faroe y Groenlandia (ambos territorios 
controlados por Dinamarca) que Canadá comenzará a negar a sus barcos permiso para 
acceder a los puertos canadienses a partir del 15 de febrero, a menos que retiren su 
objeción a la cuota establecida por la NAFO para el langostino del área 3L, de 334 
toneladas, y la respeten. 

“Canadá trabajó de buena fe en la NAFO para resolver las cuestiones vinculadas con la 
asignación de langostino en el área 3L para las flotas de las Islas Faroe y de Groenlandia, 
pero ellos continuaron con la sobrepesca, algo inaceptable que debe ser solucionado ya 
mismo”, sentenció la ministra. 

“Varios participantes de la NAFO comparten la inquietud de Canadá y coinciden en que los 
ajustes de las cuotas no deben ser excesivos y deben ser consistentes con las 
recomendaciones de los científicos”, agregó Shea. 

La postura de Dinamarca con respecto a las Islas Faroe y Groenlandia (DFG) no coincide con 
la del resto de las Partes Contratantes de la NAFO, entre las que se encuentra a Canadá. 
DFG estableció unilateralmente una cuota de 3.101 toneladas, casi 10 veces más que su 
cuota de la NAFO. 

La ministra canadiense considera que esta acción sienta un precedente peligroso que podría 
perjudicar los esfuerzos para la conservación de los stocks de langostino. 

Canadá ya había cerrado sus puertos a los barcos pesqueros de las Islas Faore y 
Groenlandia en diciembre de 2004, pero los reabrió en marzo de 2008. El levantamiento de 
la medida se hizo como señal de buena fe, según el Ministerio de Pesca y Océanos (DFO), 
anticipándose a las conversaciones entre los países miembros de la NAFO para destrabar la 
cuestión de las cuotas del langostino del área 3L. 

El Gobierno de Canadá reafirma su compromiso a lograr una resolución bilateral para esta 
cuestión. Mientras tanto, dice que continuará desarrollando estrategias para ayudar a que 
las discusiones progresen, dado que el área 3L de langostino concentra a un importante 
stock de langostino que el país comparte con otros Estados miembros de la NAFO. 

Noticias relacionadas: 

- NAFO desoye recomendaciones científicas 
- Terranova, decepcionada por decisiones de NAFO 

Por Natalia Real 
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Lanzan plan nacional de acuicultura  

PERÚ  
Thursday, January 28, 2010, 17:00 (GMT + 9)  

En la primera semana de febrero entrará en vigencia el Plan Nacional de Desarrollo Acuícola 
(PNDA) para el período 2010-2015, anunció ayer el ministro de la Producción (Produce), 
José Gonzáles. 

"En las próximas semanas haremos el lanzamiento del Plan Nacional de Desarrollo Acuícola 
y haremos una difusión intensa, exponiendo sus objetivos que están alineados con el que 
persigue la ley que promueve la inversión en zonas altoandinas”, sostuvo el ministro. 

Gonzáles explicó que el objetivo principal del Plan es guiar el proceso de desarrollo de la 
acuicultura, a través de la movilización de recursos financieros de los sectores público y 
privado, e impulsar la cooperación internacional. 

“Hemos realizado una visita de trabajo a las zonas altoandinas y hemos encontrado un 
potencial inmenso para las inversiones, incluso ya hay iniciativas privadas que se están 
empezando a ejecutar, particularmente del sector minero”, agregó.  

Además, dijo que tenía previsto reunirse con los representantes de algunas empresas 
mineras para estudiar proyectos acuícolas en detalle, informó la agencia Andina. 

El ministro de la Producción también comentó que entre los proyectos acuícolas en ejecución 
se destacan el del río Cachi (Ayacucho), y otros en Huancavelica, Junín, y en el lago Titicaca 
(Puno). 

Algunas de las metas del Gobierno en materia de acuicultura son: 

Incrementar la producción del sector acuícola entre 95.000 y 110.000 toneladas y el 
volumen comercializado de productos acuícola en el mercado interno entre 16.000 y 
18.000 toenelas;  
Aumentar el volumen de exportaciones entre 25.000 y 27.000 toneladas y su valor 
entre USD 170 millones y USD 186 millones, y elevar el consumo per cápita de 
productos acuícolas entre 0,86 y 0,94 gramos;  
Incrementar la inversión privada un 50%, los créditos para la acuicultura un 100%, 
las áreas disponibles para el desarrollo de la actividad un 15%, y los derechos de 
acuicultura (autorizaciones y concesiones a mayor y menor escala en el ámbito 
marino y continental) un 20%;  
Reducir un 30% las importaciones de postlarvas de langostinos porque la producción 
nacional de semilla abastece el 30% de la demanda total;  
Disminuir un 5% las importaciones de ovas de trucha debido a que la oferta de esta 
especie de buena calidad dependerá del éxito de las investigaciones.  

El Ministerio anticipó que establecerá cuatro centros de referencia de sanidad y promoverá 
cuatro programas de investigación para la acuicultura, cada cual por una especie. 

Por Analia Murias 
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Una firma gallega desarrolla un sistema para 
enderezar las chapas de los barcos 
La tecnología se utiliza ya en Barreras y Factoría Naval de Marín y la incorporarán Navantia y Freire  

 

L. PIÑERO - VIGO Más y mejor tecnología. Esta es 
una de las vías por la que han apostado los 
astilleros gallegos para hacer frente a la 
competencia de los astilleros orientales. El último 
salto para ganar esta carrera lo ha dado la empresa 
gallega especialista en soldaduras Tesol Group, que 
ha presentado un ingenio, el "Terac 25", que es 
capaz de enderezar las planchas de acero de los 
buques empleando un sistema de inducción. 
El enderezado del acero de los cascos de los 
barcos, una vez construida la estructura, es uno de 
los grandes retos a los que se enfrenta el sector 
naval. La soldar las planchas y bloques de un barco 
genera una serie de torsiones y deformaciones en cadena de todo el casco y mamparos, que hasta ahora se 
corregía a base de la utilización de sopletes en un trabajo en el que se empleaban los soldadores más 
cualificados. "Este trabajo se hacía a ojo, por instinto, con un gran riesgo que el exceso de calor pudiese 
deteriorar las características estructurales del acero o sobrepasase el punto de enderezamiento. Es, en 
definitiva, un trabajo artesanal y de riesgo", explica el presidente de Tesol, Fernando Couñago. 
Este ingenio, que es capaz de ahorrar un 80% en el tiempo de trabajo, es una especie de carro de diez kilos 
de peso conectado a un generador. El dispositivo incorpora una tecnología de inducción que se programa en 
función del grosor de la plancha, a la que va enderezando a gran velocidad a una temperatura siempre 
constante, sin los riesgos de emplear una llama de soplete, en la práctica con una temperatura ilimitada. 
El "Terac 25" tiene su origen en los desarrollos de la nórdica EFD Induction, para hacer frente a la 
siniestralidad laboral que se produce con esta actividad: acumulación de gases en la zona de trabajos, riesgo 
de incendios, riesgo para la propia estructura del barco y penosidad laboral, entre otras ventajas que 
presenta. Dos astilleros gallegos, Barreras y Factoría Naval de Marín, han probado ya con éxito este equipo, 
que en los próximos meses incorporarán Navantia y Freire. "Es que esta es la única salida de la construcción 
naval española; sólo podemos competir con tecnología, con más formación y con investigación para producir 
en menor tiempo", explica el presidente de Tesol, Fernando Couñago. 
El precio de cada uno de estos equipos es de alrededor de 100.000 euros. "Su coste ya se amortiza en el 
primer barco en el que trabaje", comentó el directivo de Tesol, que insiste en que la única manera de sacar 
adelante el sector naval es con barcos que se construyen más rápido o con más calidad que la de los 
competidores asiáticos, que compiten en precio por los bajos salarios que aplican a sus plantillas. Las 
ventajas de tipo económico empiezan por el ahorro de costes generales al reducirse en un 80% los tiempos 
de trabajo respecto al modelo actual. 
Las ventajas de tipo económico empiezan por el ahorro de costes generales al reducirse en un 80% los 
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Técnicos de astilleros comprueban el funcionamiento del 
"Terac 25" sobre planchas de acero.  
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tiempos de trabajo respecto a los sistemas actuales. También se reducen los costes de consumo energéticos 
al no emplearse el soplete. En cuanto al manejo del equipo, el "Terac 25" lo puede manejar cualquier persona 
tras un cursillo de diez horas, mientras que para manejar un soplete en condiciones se necesitan años de 
experiencia en técnicas de soldadura y conocimiento de los metales.  
En la misma línea, el trabajo del "Terac 25" permite que otros profesionales sigan trabajando en el mismo 
habitáculo sin interrupción, lo que no ocurre con el soplete, que interrumpe otros trabajos. También se obtiene 
mejor cualificación en las certificaciones de calidad constructiva. 
En cuanto a las ventajas relacionadas con la seguridad, éstas empiezan por las del propio operario desde el 
momento en que se eliminan la llama y el soplete y todas sus consecuencias: riesgo de quemaduras e 
incendios, emanación de gases tóxicos en lugares cerrados del buque. 
En cuanto al desarrollo sostenible, esta tecnología no produce humos, no dispersa un exceso de energía y es 
casi inaudible, además de tener un reducido consumo energético. 
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A CORUÑA 

¿Me da cambio para sacar una 
cajetilla de miñocas?  
Una empresa gallega instala una máquina expendedora de 
cebos vivos delante del bar Leonardo, en O Temple 

Susana Acosta 28/1/2010  

El bar Leonardo, 
en O Temple, 
además de 
vender tabaco, 
también puede 
facilitar cebos. 
Vivos, a la carta y 
disponibles las 24 
horas. Todo ello, 
gracias a una 
máquina 
expendedora que 
Francisco Arrollo 
ha instalado en la 
calle. Cebos 
Galicia ha 
decidido poner en 
marcha esta 
iniciativa cuando 
menos curiosa 
pero, sobre todo, 
muy práctica. 

La tradición del 
bar por las 
miñocas viene de atrás, tanto que su propietaria, Dolores 
Fiaño, cuenta que en el establecimiento siempre se vendió 
cebo: «Venía el suegro del alcalde de Culleredo a venderlo, 
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pero luego murió y estuvimos casi dos años sin que se 
pudiese adquirir». Hasta que llegó Francisco. Y con él, los 
problemas de los pescadores desaparecieron. 

Este vendedor barcelonés afincado en la provincia desde 
1987 explica que O Temple no es el único lugar que dispone 
de este tipo de máquinas: «Se colocan en puntos 
estratégicos». Así, los aficionados a la pesca deportiva 
pueden encontrar alimento fácil y rápido en la gasolinera de 
Riazor, en Vilarrodís y en un restaurante de Miño. Todo está 
estudiado, hasta los lugares donde se encuentra la 
competencia. Francisco explica que la maquina expendedora 
de cebos vivos se puede instalar cerca de otros puntos de 
venta e incluso ajustarle el precio, como es el caso de la de 
O Temple. 

Un modo de vida 

Lo que empezó como una afición a la pesca deportiva al final 
se convirtió en el modo de vida de Francisco: «Cuando 
llegué a Galicia, me dedicaba a bucear y a extraer cebo para 
luego venderlo. Con el tiempo me hice mayorista y ahora 
estoy aquí, en Cebos Galicia». 

Lombriz de tierra, gusano de miel, mangón, tita, coreano, 
gavilán o tubo funda. La oferta es variada y sin fronteras. 
Aunque las de la tierra son más sensibles al frío que las 
foráneas. Francisco explica que estos días de bajas 
temperaturas no puede colocar cebo autóctono porque se 
muere. 

Otro de los problemas es la cantidad de miñocas que van en 
cada caja. Hasta seis unidades se colocan. Un número mayor 
provocaría la muerte de los preciados poliquetos. El precio, 
según la calidad, como en todo. El coreano, por ejemplo, 
que es uno de los más resistentes, cuesta 3 euros la caja, 
mientras que el mangón 2,50. 

¿Y si están muertos cuando el cliente extrae la caja?: «Sin 
problemas. Se les abonará el importe. Hay un escrito en el 
que se pide que acudan al establecimiento o que pueden 
llamar al teléfono que aparece». 

Sensación del verano 
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Los conocidos poliquetos se convertirán en la sensación del 
verano. O al menos eso es lo que cree la propietaria del bar: 
«En invierno hay poco pescador, pero en verano esto se va a 
llenar. Seguro, porque antes se vendía mucho». Lo que está 
claro es que han venido para quedarse y si tienen aceptación 
no se descarta la instalación de más maquinas. Quién sabe, 
igual algún día le pueden quitar el puesto a las 
expendedoras de tabaco. 
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